

esa corona va unida, desde hoy, señores, os declaro mi firme resolución de seguir el ejemplo del Emperador, mi hermano, abriendo á vuestro país, por medio de un régimen constitucional, la ancha vía del progreso basada en el orden y en la moral, y de sellar con mi juramento, luego que aquel vasto territorio esté pacificado, el pacto fundamental con la nación. Así, y solo así, es como podría inaugurarse allí una política nueva y verdaderamente nacional, dentro de la cual los diversos partidos, olvidando antiguos resentimientos, trabajarían de consuno en dar á México el rango eminente á que está destinado entre los pueblos, bajo un gobierno que tendría por primer principio el hacer prevalecer la equidad en el ejercicio de la justicia.

Tened, pues, señores, la bondad de dar cuenta á vuestros conciudadanos de la determinación que yo acabo de participaros con toda franqueza, y de procurar que se tomen las disposiciones necesarias para consultar al pueblo mexicano sobre el gobierno que se quiere dar á sí propio.



EJERCITO IMPERIAL

MEXICANO.

DIVISION MARQUEZ.



CUARTEL GENERAL EN MORELIA.

DICIEMBRE 20 DE 1863.

EXMO. SR.

Segun tuve la honra de anunciar á V. E. en mi comunicación de 17 del corriente, el enemigo se dirigió por fin sobre esta plaza, con el vehemente deseo de tomarla á todo trance, por medio de un ataque tan rápido como vigoroso.

Efectivamente, en las primeras horas de la mañana de ese día, emprendió su marcha de aproximación, siguiendo con el grueso de sus tropas y sus trenes los caminos que, de Pátzcuaro y Sta. María, conducen á la ciudad de Morelia.

La fuerza numérica del enemigo se elevaba á 12 ó 13,000 hombres, dotada con un buen material de artillería rayada, de batalla y de montaña, que hacia el número de 36 bocas de fuego. El mando en jefe era á cargo de D. José López Uraga, quien traía bajo sus órdenes á los cabecillas Tápia, Berriozábal, Echeagaray, Caamaño, Miranda, O'Horan, Padréz, Iglesias, Régules, Elisondo y otros que figuran en una escala secundaria.